

thaten auf Schandthaten vollbracht. Die Feder sträubt sich, das nur anzudeuten, was dieser Henkersknecht hier begangen.

Er setzte seine Schandthaten auch auf der Küste des Festlandes fort, aber hier traf er mit königlich spanischen Truppen zusammen. Er wurde geschlagen, und als er sah, daß er sich nicht mehr retten konnte, da trat er vor seine Tochter, die ihn auf allen Raubzügen begleitet hatte, und erklärte ihr, daß sie nun sterben müsse. Die Dienerin derselben riß ihm das Gewehr aus der Hand, da ergriff er den Dösch und tötete das junge Weib. Es sollte seine letzte Schandthat sein.

Bald darauf ereilte ihn sein Schicksal; nach einem der Berichte fiel er, durchbohrt von der Kugel eines seiner berüchtigten „Marañones“. Sein Haupt wurde lange Zeit in einem eisernen Käfig ausgestellt, die Hände, die man von der Leiche abtrennte, nach Valenzia und Merida gesandt.

Den Titel König von Peru hat er nicht errungen, aber an der Küste von Venezuela nannte man ihn den Tyrannen und noch heutzutage gibt es auf der Insel Margarita den Hafen des Tyrannen.

Der Wissenschaft, der Erweiterung der geographischen Kenntnisse hat diese Expedition nichts genützt, aber sie war die ungeheuerlichste aller Entdeckungsreisen, und sie ist erwähnenswert, denn neben glorreichen Denkmälern des Opfermuts ragt sie in der Geschichte empor als ein Schandmal, das sich dieser Tyrann und Verräther Aguirre errichtete — längs des Amazonen=Stromes!

### Endlich ein „Akademiker“.

Das Ende der Raubwirtschaft. — Cereiras fährt stromaufwärts. — Sein Erscheinen in Quito. — Der gelehrte Jesuit. — Das Ausmessen der Erde, wobei auch der Amazonen-Strom nicht zu kurz kommt. — Der „Akademiker“ auf dem Riesenstrom. — Es gibt keine Amazonen. — Die Indianer in ihrer wahren Gestalt. — „Poettarratorincuroac“. — Die „Ballonen der Wilden“. — Die Schätze der Urwälder. — Das Krokodil und der „Tiger“. — Stürme, schwimmende Bäume. — Baumriesen, die ins Wasser stürzen.

Die Zeiten der Conquistadoren waren vorüber; auch die Mythe vom Dorado hatte ihre Anziehungskraft verloren; Sir Walter Raleigh war das letzte Opfer derselben. Aus den Gefängnissen des Tower wurde er freigelassen und ihm Gnade versprochen, wenn er das Dorado finden würde; er kehrte zurück nach England, ohne den